

INNOVACIÓN EN FINANZAS PÚBLICAS

Arturo Huicochea

Una vez más, sin aspavientos ni triunfalismos, con republicana modestia, Alfredo Del Mazo Maza emprende una acción gubernamental innovadora, vanguardista y benéfica para todos, y lo hace en su afán, como él mismo lo ha expresado, de cumplir su obligación de servir a las personas mexiquenses. Y sin proponérselo, recibe reconocimiento internacional.

Un bono es un documento que se entrega y registra en la Bolsa Mexicana de Valores, a cambio del cual los inversionistas depositan sus recursos, si confían en él, para recuperar en un plazo determinado su dinero, con algún beneficio adicional, mientras tanto, quien colocó el bono, utiliza esos recursos para financiar sus proyectos.

Los bonos ESG (Environmental, Social and Governance) garantizan el cumplimiento de factores ambientales, sociales y de gobierno corporativo, que los inversionistas toman en cuenta a la hora de destinar sus recursos a un proyecto; son conocidos como verdes, sociales y temáticos, y son instrumentos financieros de renta fija emitidos con el objetivo de abordar el cambio climático y facilitar soluciones medioambientales y sociales.

Por primera vez en nuestro país, un gobierno estatal, el nuestro, utilizó este vanguardista instrumento para financiar

obras que beneficiarán a millones de personas en el Estado de México. Con esta estrategia financiera se podrá disponer de 2 mil 980 millones de pesos para, entre otros proyectos, la ampliación del Mexibús I y el Trolebús Chalco-Santa Martha, en la parte que corresponde a nuestra entidad y se construye el Mexicable Ecatepec-Tlalnepantla, que permitirá atender a más de 50 mil usuarios. Ambos medios de transporte masivo funcionarán con electricidad y energía solar, así que contribuirán a reducir la huella de carbono y evitar alrededor de 17 mil toneladas de emisiones de CO2 al año. Además, el bono financia dos Ciudades Mujeres, que se construyen en los municipios de La Paz y San Mateo Atenco, espacios seguros que brindarán atención especializada a niñas y mujeres.

Esta acción del Gobierno del Estado de México fue reconocida por LatinFinance, fuente de información financiera, datos y análisis del más alto nivel y prestigio en el continente, que sirve de referente a bancos, fondos de inversión, autoridades hacendarias, grandes empresarios y tomadores de decisión, especializado en América Latina y el Caribe, anualmente reconoce las mejores prácticas. Es muy relevante que la Secretaría de Finanzas del gobierno estatal haya alcanzado este logro, especialmente en el momento que vivimos, pues permitirá que la entidad mantenga el liderazgo

en inversión productiva y de servicio social, con visión de futuro y sometida a las más rigurosas tecnologías de transparencia.

Desde la perspectiva de la administración pública, esta acción gubernamental merece todo reconocimiento, y el premio otorgado por LatinFinance está sobradamente justificado. Ahora corresponde a los ciudadanos supervisar el ejercicio de esos recursos y aprovechar esos beneficios para que cada quien siga desarrollando su proyecto de vida y sea feliz.

@HuicocheaAlanis